

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.  
En provincias, 2:25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA

Jueves 14.—Santos Valentin Presbitero y mártir; Proculo, Apolonio, Agaton y Moisés mártires, y el Beato Juan Bautista de la Concepcion.

Viernes 15.—Santos Faustino y Jovita, hermanos mártires, Saturnino, Castulo, Magno Lucio y mártires y Santa Georgia virgen.

Sábado 15.—Santos Julian y cinco mil compañeros mártires, Elias, Isaias; Samuel mártires y S. Gregorio X papa y confesor.

### Cultos

Jués 14.—La Misa y oficio divino son del Beato Juan Bautista de la Concepcion confesor con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de san Valentin martir.

Oracion de 40 horas, continuan en Santa Clara esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 4 y media de la tarde y los dias laborables á las 5 y reservando siempre á las 6 y tres cuartos.

Viernes 15.—La Misa y oficio divino son de San Marcelo Papa y martir con rito semidoble color encarnado haciendo conmemoracion de los Santos martires Faustino y Jovita.

Sábado 16.—La Misa y oficio divino son de san Anastasio martir con rito semidoble color encarnado.

En san Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina á María Inmaculada.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

Progresos en el amor al prójimo.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que probemos cada vez mejor, no de palabra sino con las obras, que amamos á todos hasta á nuestros enemigos.

### PROPÓSITO

Ejercitar con el prójimo al ménos alguna de las obras de misericordia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La santificacion del tiempo de carnaval, ofreciendo al Sagrado Corazon de Jesus oraciones y actos de desagravio á fin de impedir y reparar los pecados y excesos que en este tiempo suelen cometerse.

2.ª Varias necesidades particulares, una muy recomendada, y accion de gracias al Purísimo Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero, y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 1.º, San Ignacio Martir  
» 13, Santa Catalina de Riccis.

R. I. P.

Se recomienda al Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de un asociado y las de dos asociados, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

## ¿Musas ó músicas?

Las nueve musas ó las nueve mozas, que tan cortesmente le matearon á V., amigo Ruiz, obrarán como prudentes y se curarán en salud si se acuerdan de mí tanto como yo

de las nubes de antaño. No son santas de mi devoción; y deben de saberlo.

Y si por malos de mis pecados, ó por llevarme la contraria, llegan á visitarme (como V. me lo anuncia) y se me vienen con músicas... poéticas, no digo yo ofrecerlas asiento, sino que hasta seré capaz de enviarlas normala á mondar nisperos en sonetos y á freir espárragos en verso liberal ó libre ó como se llame. ¡No faltaba más!

Y cuenta, que empiezan, para congraciármeme, calificándome de porro consumado si, por acepillarlas el tafetan, no niego lo que afirma la lógica; la cual, dando por las nueve socias del Helicon una higa, demuestra que en Menorca hay poetas.

Cabalmente, y ¡tanto como me duele que los haya! Al oír hablar de la tribu, ó al ver escritos que tengan forma exterior de versos, si no me disparo, poco me falta para estallar... de risa.

¿Conque en Menorca no tenemos poetas, eh? Pues será preciso hacerlos: es un género por el cual no se paga tributo.

Diceme V. que se le presentaron achichonadas y maltrechas, y que de todas sus descalabraduras tienen la culpa nuestros versificadores ¡Ca!... esa no camina: le engañaron á V. como á un chino, digo como á un poeta. ¡Si en Menorca no salimos á poesia por semestre! Porque, esa no me la negarán las hermanas de Apolo; nuestros poetas no serán óptimos, pero en cambio no son fecundos: cantarán bien; mas, en compensación, están casi en un continuo compás de espera.

Y, cuentas bien ajustadas, y concediendo que no le engañaron á V., más aína se aporrea al buen gusto en la Côte que en nuestros cortijos; y las mataduras de sus furiosas nueve amigas más facilmente pudieron ser abiertas por la albarda de algún poema ejecutado (sic) en Barcelona ó berreado en Novogorod, que no por los trinos y gorjeos de nuestros inofensivos vates.

(Amigo y respetable Sr. Cajista: donde dice vates, no ponga V. orates.)

Y no contento aún con lo que llevé espuesto, otrosí, digo que las Masas son la causa ó tienen la culpa de la anemia literaria presente. Los poetas se desgañitan invocándolas, pidiéndolas todas las inspiraciones y demás tonterías que puede imaginar y pedir un poeta y las muy.... (iba á soltar un disparate) prefieren dormir á bartola ó jugar á la pizpirigana, que dictar unas malas peteneras. Y no digo nada de cuando inspiran á algún... siete mesino, porque peor es meneallo.

Pero, mal que les pese, no solo tenemos poetas sino que, item, tenemos los que nos merecemos.... trinen o no por acometerme.

(Ellos y V. sabran el porqué). A los cuales, á pesar de todos los pesares, defenderé siempre, como los defiende de la catilinaria ó filípica que le obligaron á V. á escribir y publicar aquellas pícaras que me digo entre dientes; quisicosa (y V. perdone) que no escribiera yo aunque me fusilaran. ¿Esas tenemos?

No gozamos de libertad y casi casi de derechos individuales? ¡Pues hombre!

No veo yo la razón en virtud de la cual desiste V. de publicar esa nonnata Revista menorquina, aunque le alabo que reuna V. en un folleto sus siete ó setenta artículos menorquines, porque... ellos demuestran que el habla menorquina existe y que, al negarlo V., habló... de memoria. Vengan esos artículos y cuantos más, mejor; y si en ellos me dedica V. algún pasagonzalo, aunque sea de cuello vuelto, ¡agradeciendo, prenda!

Pero tendra gracia el que, para demostrarnos que el menorquín no se habla ya, nos escriba V. un folleto en menorquín.

Y basta de alborotar el cotarro.

Suy afectísimo.

FRANCISCO.

## NOTICIAS.

### ESPAÑA

#### Billetes falsos

El Banco de España advierte las diferencias que distinguen de los legítimos, los billetes de Goya falsos, de la serie de 100 pesetas, emisión de 1.º de Junio de 1889 y que son las siguientes:

*Anverso.*—Todos sus componentes varían. El medallon no tiene las mismas proporciones, es más estrecho y más alto. Los trazos del grabado son diferentes, de suerte que carece de parecido el busto de Goya, y se confunde el contorno con el fondo. Faltan en el grabado los interpuntos del ropaje que tienen los legítimos. La viñeta es asimismo diferente en dibujo y grabado, y en los detalles se observa, á simple vista, lo monótono del claro obscuro, careciendo, por lo tanto, de contraste en los tonos y fineza en la ejecución.

Los letreros 100 pesetas que van sobre el saco que pisa la figura y el libro que hay á su inmediación son diferentes en tipo y distancia. La numeración es súa y distinta, variando también el fondo de letra microscópica y las líneas impresas sobre las figuras.

*Reverso.*—Es de distinto color y carece de la variedad de tonos que tienen los legítimos.

*Papel.*—Las diferencias se perciben con facilidad porque el papel de los legítimos es muy diáfano, y se ve con claridad la cabeza de Mercurio por transparente, y en los falsos, el papel es muy obscuro, por estar compuesto de dos hojas, y apenas se nota en ella trasparente alguno.

—Continua siendo preocupacion de los lingüistas el hallar una lengua internacional que facilite el conocimiento de todos los habitantes del globo entre si, sin los inconvenientes que origina la diversidad de sus idiomas. Para el próximo Congreso de Moscú, se tiene pensado dar esto por los filólogos. Dos médicos neoyorkinos, los doctores Rose y Thomas Stedman, patrocinan el pensamiento de que se adopte el griego como lenguaje universal, y á este efecto están organizando una activísima campaña en todos los Estados Unidos.

—En el proyecto de ley de presupuestos pen-

dientes de votacion de las Cámaras, se fija un nuevo método de franqueo para los periódicos. He aquí lo que dice el proyecto de ley:

«Desde la publicacion de esta ley queda suprimido el timbre para los periódicos. Estos circularán con timbres especiales adheridos, á su faja, de precio de medio céntimo por cada 35 gramos de peso ó fraccion menor. En los paquetes se colocarán los timbres necesarios con arreglo á su peso, y siempre en la misma proporcion de medio céntimo por cada 35 gramos ó parte de ellos. Las omisiones ó deficiencias en el uso del timbre de periodicos, se castigarán con arreglo á las prescripciones establecidas en el capítulo 2.º, título 4.º de la ley de 15 de Setiembre de 1892.»

—Desde el día 20 de Diciembre último se encuentra incomunicado á consecuencia de la nieve el pueblo de Leitariegos, de la provincia de Orense, por el cual pasa la carretera de Ponferrada á La Espina.

De las veinte casas de que se compone el pueblo quince están sepultadas bajo la nieve, que alcanza una altura de siete metros.

El día 2 de Enero falleció una niña cuyo cadáver estuvo diez dias insepulto por ser imposible llevarla al cementerio, que dista del pueblo unos tres kilómetros.

Cuando los vecinos se decidieron á enterrar á la niña tuvieron que empezar por abrir una zanja de cuatro metros de profundidad en la nieve para encontrar tierra.

Las casas con el peso de la nieve amenazan hundirse y los habitantes de Leitariegos, faltos de medios de subsistencia, están á punto de perecer de hambre si el gobierno no acude con urgencia en socorro de aquellos infelices.

—Un día de estos publicará la *Gaceta* una real orden disponiendo que los mozos españoles residentes en Marruecos, al llegar á los veinte años, se alisten ante el consul de nuestra nación, y que á los que no lo han hecho y han pasado de dicha edad hasta los treinta y dos, se les considere como agregados á la segunda reserva.

Esto es lo que desde hace algunos años se viene practicando con los españoles residentes en la Argelia.

#### TELEGRAMAS

Madrid 8.—Ha celebrado el general Martínez Campos una nueva conferencia con el embajador marroquí, mostrando en ella el general gran interés en que se facilite pronto un arreglo con Marruecos acerca del tratado de Marrakesh. Créese que el Gobierno accederá á prorrogar el plazo fijado para el pago de la indemnizacion, así como el relativo á la delimitacion de la zona neutral de Melilla.

Madrid 8.—La *Gaceta* publica la ley concediendo gratuitamente á Barcelona los terrenos de las murallas.

Asegúrase que la base del empréstito será la prórroga de la contrata con la Tabacalera.

Madrid 8.—*El Imparcial* aplaude la reforma antillana basada, dice, en un espíritu de patriotismo.

Aumenta la *Grippe* en Madrid causando muchas defunciones.

El Sena, segun telegrafían de Paris, está helado, hallándose interceptada la navegacion.

Paris 7.—Anunciase para la próxima primavera una entrevista entre el emperador Guillermo de Alemania y el czar Nicolás.

Atribúyese excepcional importancia á esta entrevista.

Ha sido detenido en Dieppe, como anarquista, M. Pouget, director del periódico «Le Père Peinard».

Asegúrase que algunas potencias extranjeras intervendrán para lograr un acuerdo pacífico entre chinos y japoneses. Créese que estas potencias serán Francia, Rusia é Inglaterra.

Han naufragado el vapor «Milos», en el asiático y «Nápoli», en el mar del Norte.

El exterior español ha cerrado hoy á 76'12.

Telegrafían de Tien-Tsin que el emperador acaba de publicar un edicto reprobando la cobardía de los oficiales y funcionarios de Yung-Tehesy, que solo pensaron con huir en el acto de desembarcar los japoneses.

Chú, jefe de la administracion civil, será degradado.

Tambien serán degradados varios oficiales é incorporados en las filas como soldados rasos.

Tómese que se haya perdido «La Gascogne» en el trayecto del Havre á Nueva-York.

El juez de instruccion M. Dopffer ha dictado varias providencias de no há lugar en el famoso proceso sobre chantages.

Dícese que será puesto en libertad con fianza M. Félix Martín, director de los ferrocarriles de Sur.

MADRID 7 DE FEBRERO

### La Embajada Marroquí

*La negociación*

El embajador Sidi-Brisha y el secretario Sidi-Solimán, acompañados del intérprete señor Saavedra, visitaron ayer mañana los domicilios de los ministros, del comandante general del primer cuerpo de ejército y de los representantes de Francia, Alemania y Turquía, con el objeto de dejar sus tarjetas.

A las tres de la tarde fueron al ministerio de Estado, donde el embajador celebró una conferencia de más de tres horas con el señor Groizard.

En ella se entró ya en la negociación de los asuntos que trae el embajador, sobre la cual se guarda, como es natural, mucha reserva.

*Brisha y la sociedad madrileña*

El embajador marroquí dará una serie de reuniones á las que invitará especialmente á las personas que le han agasajado y que le han visitado, al cuerpo diplomático y al mundo oficial.

*En la legación de los Estados Unidos*

Los salones de Mr. Taylor revistieron ayer por la tarde aspecto de fiesta; concurrencia distinguidísima los llenaba y como es de rigor ahora en toda fiesta, los blancos jaiques de los representantes del sultán de Marruecos daban una nota animada y brillante en aquel conjunto de elegancias.

*El general Fuentes*

Continúa sin recibir á nadie y entregado á la lectura de libros religiosos.

Interrogado por el redactor de *La Correspondencia* Sr. Maestre, el médico del general ha repetido en los términos siguientes el relato que éste le hizo del atentado:

«Me dijo el general Fuentes que después de almorzar estuvo esperando á que la embajada saliese, pero sin propósito ninguno de realizar lo que hizo; que estuvo recordando el desgraciado fin que tuvo su amigo el general Margallo y los valientes que allí perecieron; que en el momento de saber quién era el embajador, y recordando la guerra reciente que con los moros se había tenido, sin saber lo que se hacia interpeló en árabe al embajador, diciéndole: «¡Aún hay españoles!»; que entonces creyó que el embajador le hacía una mueca y ocurrió el hecho. En seguida notó que el secretario del embajador al ver la actitud en que estaba se iba á echar sobre él; pero que como tiene (el general) una mirada tan penetrante le deja quieto, es decir, como hipnotizado.

«Todo esto, dijo el general, fué cosa de un momento.

«Me aseguró que muy bien pudo escapar á la acción de la justicia aprovechando la confusión que se produjo, pero que no quiso; antes bien, se presentó espontáneamente á los agentes de la au-

toridad, declarándose responsable del hecho realizado.»

\*\*\*

El general Bermudez Reina ha firmado la conformidad en el dictamen que el auditor ha emitido en la sumaria instruida al general Fuentes.

Como consecuencia, remitió inmediatamente el comandante en jefe del primer cuerpo de ejército todas las diligencias al presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, que es el tribunal á quien corresponde juzgar el delito cometido.

Dicho Consejo elevará hoy ó mañana la causa á plenario, siguiendo, á pesar de esto, su trámite el incidente de si puede ó no considerarse privado de sus facultades mentales al procesado.

La vista se celebrará naturalmente en el Supremo de Guerra y Marina y ante la Sala de justicia.

### Comisión Provincial

*La sesión de anteaer*

Se abrió la sesión á la una de la tarde bajo la presidencia del Sr. Socías, y con asistencia de los señores Sampol, Puigdorfil y Estela dándose lectura al acta de la anterior que fué aprobada.

Se procedió al exámen de las cuentas de fondos municipales de Esporlas respectivas al año económico de 1892 á 93 y quedando debidamente justificadas las partidas de cargos y data que comprenden, se acordó informar al Sr. Gobernador de la provincia que la Comisión provincial entiende que puede autorizarlas con su aprobación.

Se aprobó el pliego de reparos motivados y con el exámen de fondos municipales de Ciudadela correspondientes al mismo año económico de 1892 á 93.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondientes al presente mes de Febrero.

Se acordó remitir al Arquitecto de provincia la cuenta de las obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Pollensa en el camino vecinal que conduce á Escorca con cargo á la subvención que le fué concedido, para que las autorice con su conformidad, ó exponga en otro caso los reparos que juzgue procedentes.

En vista del expediente instruido se acordó admitir en la Casa de Misericordia y en la Inclusa de esta ciudad según su edad respectiva á cuatro niños naturales de La Puebla que carecen de medios para subsistir.

A instancia de parte se acordó prestar la necesaria conformidad para que sea cancelada la hipoteca constituida sobre una casa, sita en esta ciudad en el año 1857 para garantizar la responsabilidad que pudiera corresponder á un mozo para el reemplazo del Ejército.

Se enteró la Comisión de la memoria presentada por el Doctor D. Rafael Ribas sobre la seroterapia antidiftérica del Dr. Roux; del resumen estadístico de presos en la Carcel de Audiencia; y del de acogidos en las inclusas de Mahón é Ibiza. Y después de acordarse el pago de una cuenta con cargo al capítulo de imprevistos, se levantó la sesión.

### GACETILLA.

El Paseo de San Juan, con las últimas lluvias se ha puesto en condiciones que reclama con urgencia alguna reparacion: por poco que se repitan las lluvias, se tendrá que cruzarlo en carruaje, si las bestias que lo tiran son capaces á embestir aquellos fangosos charcos.

El *dengue*, *trancazo* ó lo que sea, se ha declarado en nuestro sentir, con carácter epidémico en esta ciudad, pudiendo asegurar que es rara la familia que no tenga mas de un atacado. Pero con todo podemos dar gracias á Dios que sea con carácter benigno.

La *brigada* de albañiles ó peones de nuestro Ayuntamiento, se hallan ocupados estos dias en rebajar el piso de la cuesta que conduce al puente del *Canal*, diciéndonos cierto suscriptor, que sería conveniente diérase más actividad á esta obra, con motivo de ser frecuentadísima dicha via, principalmente de señoras, por los inconvenientes que acarrea tan mal trecho, convertido hoy dia en un *pedregal*, no muy republicano por cierto.

Llamamos la atención de quien corresponda y van mil, sobre los muchachos callejeros, que despues de atropellar las personas y levantar los picaportes de las casas y otras agudezas que deberían premiarse como sea menester, disfrutan la libertad de blasfemar á sus anchas por esas calles sin el menor respeto á la decencia pública ni á la fé cristiana. Lástima que estos hechos se tengan que dejar impunes.

Nuestro M. I. Ayuntamiento inserta en «El Noticiero», un anuncio, en el que participa que tienen solicitada la exención del caso 1.º del art.º 69 de la ley los mozos Lorenzo Gelabert Capó, José Gener Mesquida, Andrés Genestar Mercadal, Baltasar Lliñá Fornaris, Antonio Llorens Mascaró, Pedro Marqués Casanovas, Juan Mercadal Pons, Antonio Mesquida Monjo, Bartolomé Moll Salord, Antonio Orpi Gil y Alejandro Rotger Marqués y la del caso 2.º como hijos de viuda pobre Jaime Anglada Moll, Jaime Salord Benjam. En su virtud se cita y llama á los demás mozos para que se muestren parte contraria en las informaciones solicitadas ó abran con tiempo las contrapistificaciones, quedando señalado el dia 24 de este mes para el fallo de dichas exenciones.

Con objeto de que sirva de enseñanza reproducimos la siguiente noticia que leemos en los periódicos noticieros de la corte.

«Una señorita malagueña, hija de un industrial retirado hace tiempo de los negocios, ha perdido la razón á consecuencia del abuso en la lectura de novelas.»

Mírense en ese espejo los padres condescendientes, que dejan á sus hijos, de uno y otro sexo, devorar lecturas novelescas, en las que la literatura, la moral y el sentido común brillan por su ausencia.

Y consideren que si es raro, aunque no tanto como parece, el caso de que se vuelva loca una joven con las lecturas de novelas, es general y frecuente en grado sumo la pérdida de algo que vale más que la razón: la inocencia y todas las demás galas de un alma pura y de una conciencia tranquila.

En el próximo domingo, tercero del mes, la Archicofradía de las Hijas de María celebrará su fiesta mensual con Misa de Comunión general por la mañana, y por la tarde con los ejercicios de costumbre, predicando en ellos el M. I. Sr. Director de la Asociación.

Hemos recibido un ejemplar del «Tratado de análisis gramatical» publicado en Mahon por D. Jaime Ferrer Aledo, Farmacéutico. Agradecemos el obsequio, y sin emitir juicio

sobre dicho opúsculo que sólo hemos podido hojear ligeramente, nos limitaremos á consignar que nos parece de alguna utilidad como auxiliar en el estudio de la gramática, por comprender en pocas páginas las múltiples nociones necesarias para la práctica del análisis que constituye su objeto.

Véndese al precio de 2 pesetas su casa del autor,—Castillo, 11—y en la imprenta de Francisco Fábregues—Infanta, 13—Mahon.

Un periódico llama la atención de sus lectores para que no se dejen sorprender por un periódico ilustrado que con el título de *El Cristiano* se manda desde Madrid á multitud de familias. Dicha publicación es un órgano protestante perteneciente á la iglesia evangélica del llamado P. Cabrera, Obispo protestante en la corte. También se reparte con profusión por distintos puntos de Cataluña un folleto espiritista procedente de los centros espiritistas de Sans, que tanto dieron que hablar algun tiempo atrás.

Dícennos que durante la noche del domingo último eran varios los sujetos que en la Esplanada de esta población, produjeron un escándalo mayúsculo que hasta los sordos podían oír. No sabemos que ningun vigilante pusiera paz en las varias contiendas que á brazo partido se armaron entre aquella porcion de adoradores de comilonas pues valía la pena que alguna cerrazon se desencadenara sobre aquellas cabezas de alcohol de no sabemos cuantos grados, con el objeto de hacerlas entrar en sí.

El lunes iba de tumbo en tumbo por esas calles un partidario de lo tinto, hasta que fué conducido con su modorra á su residencia.

Dice «El Noticiero» de ayer.

«Mañana á las once se reunirá el Ayuntamiento con la Junta Municipal de Vocales asociados para tratar de la construcción de una pescadería y aprobar el pliego de condiciones para la subasta; así como para darle conocimiento de las cuentas municipales relativas al año económico de 1893-94».

#### DE MAHON

En el caserío «Pou Nou» inmediato á San Luis una niña de 18 meses, hallándose ausentes sus padres, se cayó en un pila de agua de poca profundidad en donde se la encontró ahogada. ¡Qué terrible lección para los padres y madres que tienen descuidados á sus tiernos hijos!

—Con destino á la iglesia ayuda-parroquia de la Concepcion de Mahon y para ser colocada en el altar del Santísimo Sacramento, se ha recibido de Barcelona una preciosa imagen del Sagrado Corazon de Jesús, obra de talla primorosamente trabajada, que ha costado una piadosa señora de la feligresía de dicha iglesia.

—En el vapor-correo «Menorquin» salieron para Alcudia el señor Teniente Coronel de carabineros, el Jefe de la Tabacalera en esta provincia y un auxiliar de la misma; y en el «Nuevo Mahonés» salieron para Barcelona el ex-Secretario del Lazareto súbico D. Juan Sánchez Díez, y un corrigiendo de la Penitenciaría militar acompañado de la guardia civil.

Dice un colega mahonés.

«Esta tarde regresaban de una escursión campestre por la carretera vieja de Ciudadela, acompañados de algunos Oficiales, unos cien hombres de la dotacion del buque alemán «Gueisenausurto en este puerto.»

—En la mañana del lunes fueron cogidos, por una barca pescadora unos doscientos bo-

nitos, que se vendian en la Pescadería á cuarenta y cinco céntimos de peseta los cuatrocientos gramos.

#### DE MALLORCA.

Nos ha sorprendido no sólo á nosotros, sino á todas las personas ilustradas y científicas que conocen á nuestro buen amigo el Sr. D. José María Ouadrado, que puede decirse sin temor de ser desmentidos, son todos los de las Baleares, la infausta noticia de haber sido jubilado del cargo de Jefe del Archivo histórico de Mallorca cargo que venía desempeñando desde el año 1843.

La prensa ha significado el notorio desagrado con que el público ha recibido tan inesperada jubilación, al cual nos adherimos sincera y decididamente, y lamentando como el que más la disposición del Gobierno.

—Ayer falleció en el predio *Son Verí* la simpática señorita D.ª Bárbara de Cotoner y de Verí, hija de los señores Marqueses de la Cenia.

—En *La Última Hora* leemos que D. Baltasar Champsaur ha dejado la dirección de dicho periódico.

Según el *Heraldo* D. Juan Luis Estelrich se ha encargado de la dirección de *La Última Hora*.

En Cádiz esta produciendo muy buen resultado la aplicación del suero antidiftérico.

Hé aquí lo que dice un periódico de aquella localidad:

«La niña atacada de difteria, y que asistió el médico de Beneficencia D. José R. de Torres, continúa en un estado altamente satisfactorio. Las placas disminuyen, aunque hay una muy adherente; la voz es más clara, los infartos casi han aparecido, no tiene tos, y su estado general es cada vez mejor, teniendo mucho apetito.

Se le han hecho tres inyecciones del suero antidiftérico de Berhing.

La temperatura más alta que tuvo ayer fué de 38º á la una de la tarde, quedando en 37º todo el resto del dia.

En vista de tan marcada mejoría, y por acuerdo unánime de los médicos de consulta, se ha suspendido el tratamiento tóxico, teniendo á la enferma rodeada de una atmósfera balsámica producida por el terpinol.»

#### TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid 13—2 m.

Las diputaciones castellanas continúan sus gestiones apoyando los intereses de sus provincias.

El Sr. Canalejas activa el proyecto del monopolio de la sal.

Ha mejorado el asunto de la embajada marroquí.

Paris.—A causa del discurso del diputado Mr. Hubbard combatiendo el crédito de veinte mil francos para costear los funerales del mariscal Caurobert, el hijo de éste ha desafiado á Mr. Hubbard, que se encuentra enfermo, por lo que se ha aplazado el duelo.

Ha sido brillantísima la fiesta que ha tenido lugar en casa del Sr. Cánovas en honor á la Embajada marroquí.

El Sr. Castelar dijo en casa del señor Cánovas que la estancia de los liberales en el poder promete todavía prolongarse bastante.

En Lisboa se han declarado en huelga ochocientos obreros de los ferrocarriles.

Mundo Militar

MISCELÁNEA EXTRANJERA

Inglaterra en el mar.—Lo que cuesta la guerra.—  
Lo que cuesta la paz armada.—Los generales  
franceses de la guerra del 70.—Callifet.—  
Ropa interior de los japoneses.—Italianos y  
abisinios.

El periódico londonense *The Pall Mall Gazette* ha publicado un artículo sensacional, en el que pretende dar los principios del programa naval del gobierno inglés.

Según el expresado colega, el programa de construcciones navales aprobado por aquel gobierno para el próximo año económico, comprende: 4 cruceros de primera clase (tipo *Blenheim* perfeccionado); 4 cruceros de segunda (tipo completamente nuevo); 2 cruceros de tercera; 20 torpederos y 20 contratorpederos.

El coste de todos estos barcos calculase en 162.500.000 pesetas, y para sufragarlo se hará un empréstito de 250 millones.

El sobrante de esta suma se destinará al establecimiento de nuevos «docks», á la reparación de los de Portland y Gibraltar, á la creación de nuevos puertos en la costa meridional de Inglaterra, probablemente en Douvres, y al aprovisionamiento más perfeccionado de estaciones de carbón.

\*\*\*

Un escultor francés, Henry Brisacc, en *La Petite République* hace consideraciones sobre lo que en este siglo ha costado á la Francia su gloria militar. Seis millones de franceses han muerto en el siglo XIX sobre el campo de batalla, ó á consecuencia de heridas en él recibidas, ó de enfermedades contraídas en la campaña.

«Esto sin contar los otros millones de extranjeros; cantidad no despreciable bajo el punto de vista patriótico.»

\*\*\*

A título de curiosidad, allá van algunos estadísticos que publican los periódicos austriacos acerca de las cargas de guerra que actualmente soportan diversas naciones.

De ellos resulta que Francia es la que tiene el fardo más pesado, pues, los 564.000 hombres á que asciende su contingente militar en tiempo de paz representan el 13 por 100 de su población. Los 584.458 soldados de Alemania, casi el mismo efectivo que el de Francia, no es más que el 11 por 100; Italia tiene para sus 907.000 hombres, y Austria el 8 por 100 para sus 342.000.

Los presupuestos de guerra, calculados en pesetas, ascienden hoy en Rusia á 699 millones; en Francia, á 635; en Alemania, á 587; en Austria, á 390 y en Italia, á 243.

\*\*\*

Desde la guerra del 70 sólo hay actualmente en el ejército francés, desempeñando mando activo tres generales, y éstos son Saussier, Billot y Espenilles.

Ninguno de ellos era general antes de estallar la guerra. Los tres comenzaron la campaña de coroneles, y los tres recibieron la primera estrella del generalato á principios de año 71.

\*\*\*

El general de Gallifet, marqués de Gallifet y príncipe de Martigros, ha sido colocado en el cuadro de reserva por haber llegado al límite de edad para el servicio activo.

Puede ser llamado en caso de guerra y tiene uno de los más altos grados del ejército, pues es uno de los siete jefes del ejército que tienen el título de inspectores generales de

vez en cuando, el cual equivale al grado de mariscal, bajo una forma distinta.

El general de Gallifet ha sido en Francia un brillante oficial de caballería. El fué quien mandó la famosa carga de Sedán, carga inútil, pero soberbia, que hizo exclamar al rey de Prusia; que la contemplaba de lejos: ¡Oh los valientes!

Fué muy bonapartista y muy querido en la corte de Napoleón III, después monárquico, y luego de haber reprimido la «Commune» de 1871 con un vigor que se ha hecho legendario, mandó derribar en Dijon, por los soldados de artillería, la estatua de la República.

Algunos años más tarde se hallaba en amistosas relaciones con Gambetta luego con M. Grevy y finalmente, con M. Carnot, mostrándose muy habil en todo, á pasar de tantas evoluciones, muy activo y alto grado inteligente.

Ultimamente ha dirigido al *Matin*, que le preguntaba el efecto que le había causado su paso la situación de reserva, la curiosa carta siguiente:

«Deseo morir en medio del silencio de todos. Lo bueno que se podría decir de mí sería discutido y lo malo sería probado.»

Mi sucesor vale más que yo y lo mismo se dirá más tarde del suyo. ¡Este es el progreso! He sido sobrepujado y se me creará tanto más fácilmente cuanto que esta cuestión no se discutirá.—General Gallifet.»

\*\*\*

Según el periódico berlinés *Unteroffizier Zeitung*, la infantería japonesa ha sido provista de camisas y calzoncillos de papel.

Este papel, de color amarillo, presenta tan gran consistencia, que se puede hacer con él botones.

Las diferentes piezas están en parte pegadas y en parte cosidas á mano ó á máquina.

Los soldados japoneses hallanse encantados con estas camisas y calzoncillos de nuevo género, que llevan hasta que se les caen á trozos, pues claro es que no hay que pensar en lavarlos.

\*\*\*

Segun dicen de Italia, en los círculos oficiales se asegura que el último Consejo de ministros se ha ocupado exclusivamente de la situación política y militar de Africa. Segun parece se acordó establecer definitivamente el protectorado italiano sobre las tribus limítrofes de la colonia de una manera estable, y enviar con este objeto dos batallones y una batería de montaña. Es probable que para la ejecución del plan combinado, se envíe á Africa un gran contingente, mayor de los 100.000 hombres destinados á este objeto por el gobierno.

La *Italia Militar* declara, á pesar de los rumores que han circulado en contrario, los ministros están de acuerdo en la cuestión africana.

Segun este periódico creen éstos que es necesario aprovechar la ocasion para sacar el mayor beneficio posible de las victorias africanas, y dejar hasta cierto punto, su libertad de acción al general Baratiesi.

Se empieza á hablar de Harrar; la «Italia Militar» cree que á mediados de Febrero el general Baratieri estará en condiciones de intentar la ocupación del Tigré, con esperanzas de buen éxito.

(De *El Resumen*).

ANUNCIOS

Sociedad Mahonesa de Vapores

Para Barcelona directamente

Saldrá de Mahón todos los Domingos á las 4 de la tarde, empezando desde el próximo día 10 el actual, el vapor

«NUEVO MAHONÉS»

Al mando de su capitán D. Tito Ginart, admitiendo carga y pasajeros.

PARA PALMA

Saldrá dicho buque, de Mahón, todos los jueves á las 5 de la tarde, empezando el día 14 de actual.

De Barcelona saldrá todos los miércoles á las 4 de la tarde directamente para Mahón, y de Palma los viernes á las 5 de la tarde para Mahón.

Para despacho é informes: D. José M.<sup>o</sup> Barceló, Horno 8, y Oficinas del Crédito.

Derecho á la ignorancia

POR

D. FRANCISCO CAPMS MERCADAL

Licenciado en medicina y cirugía.

Véndese en esta imprenta á 75 cént. de peseta el ejemplar.

Subasta

Tendrá lugar el día 14 del presente Febrero á las 11 de la mañana en el despacho del Notario Dr. Anglada referente á las fincas siguientes:

La casa num. 8 de la calle de Mahon.

Un hortal de recreo con caseta, cisterna, cochera, cuadra, pajar, etc., situado junto á esta ciudad en el camino de San Juan.

El pliego de condiciones obra en poder del referido Notario.

Para vender.

Lo está un solar de casa de 104 palmos de fondo por 38 de ancho, sito en el Camino de S. Juan y en las inmediaciones de esta Ciudad, que contiene recién edificado una Cocheria de toda la anchura por unos 7 metros de fondo, además tiene mitad de un pozo.

Para mas informes y ajuste D. José Juaneda Plaza de la Libertad n.º 22.

CALENDARIO

católico litúrgico para uso del novísimo Misal Romano en el año de 1895. Contiene el calendario religioso completo y datos interesantes á todo buen católico por el P. Anastasio Garcia de las Escuelas Pias.

ZULEMA

por ANTONIO CURSACH

Véndese en esta imprenta á 1'50 pesetas el ejemplar.

ORO Y ESCORIAS

POR

D. ANGEL RUIZ PABLO

Véndese en esta imprenta á 2 pesetas en rústica y 3 encuadernado en tela.

LAYETA, Novela por Raquel.

Precio una peseta, en esta imprenta.

El trabajo y el trabajador cristianos

por

D. FELIX SARDA Y SALVANY

Director de la Revista Popular

Precio 20 cént. Dirigirse á esta imprenta.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.